



La regulación financiera después de la crisis de las "subprimes" ¿qué lecciones sacar y qué reformas hacer?



Autor : Dominique Perrut

La Fundación Robert Schuman publica una question d'Europe de Dominique Perrut, economista y consultor bancario, sobre la regulación financiera. En primer lugar, el autor hace una lista con las lecciones que deben sacarse, en términos de política monetaria y de supervisión financiera, de la crisis que se inició en el 2007 con el estallido de la burbuja de las "subprimes". Luego analiza las reformas que se han realizado en el ámbito de la regulación financiera, a nivel mundial y de la Unión Europea, y que tratan de tener en cuenta las enseñanzas de la crisis de 2007-2009. De esta forma hace un balance de las medidas adoptadas en la Unión Europea.

[Leer más](#)

Sumario

En portada : Televisión - Ratificación/Tratado **Elecciones** : Islandia **Crisis financiera** : Eurogrupo - Alemania - España - Francia - Lituania - Luxemburgo - Países Bajos - Portugal - Reino Unido - Eslovenia **Consejo Europeo** : Conclusiones - Bancos - Futuro **Comisión** : Fiscalidad - Mercados financieros - Itinerancia - Empleo - Comercio exterior **Consejo** : Asuntos generales - Diplomacia **Tribunal de Justicia** : Microsoft **BCE** : Hungría **Alemania** : Presupuesto **Chipre** : Presidencia/UE **España** : Presupuesto **Francia** : Finanzas públicas - Encuesta **Grecia** : Gobierno **Italia** : Trabajo **Reino Unido** : Irlanda/Norte - Reforma **Bosnia-Herzegovina** : Policía **Serbia** : Primer Ministro **ONU** : Siria **OCDE** : Migraciones **Eurostat** : Paro - Inflación **Estudios/Informes** : Droga - Ucrania - España **Cultura** : Foto/Arles - Película/Munich - Festival/Karlovy Vary - Jazz/Montreux - Jazz/Viena - Exposición/Estocolmo - Exposición/Caravaggio

[Agenda](#) | [Otras versiones](#) | [Contacto](#)

En portada :

¿Qué crecimiento puede salvar el euro?



En el marco de la colaboración entre la Fundación Robert Schuman y Audiovisuel extérieur de la France (AEF), la Fundación emite en su sitio Web la última emisión "Ici l'Europe" registrada la víspera del Consejo europeo del 27 de junio de 2012. Cuatro diputados europeos, Eva Joly, Constance Le Grip, Corinne Lepage y Enrique Weber debatieron sobre el tema del crecimiento y del euro... [Leer más](#)

Puesta al día del cuadro de las ratificaciones del Tratado presupuestario



Tras la ratificación por Lituania y Alemania del Tratado de Estabilidad, Coordinación y Gobernanza en la Unión económica y monetaria (TSCG), la Fundación Robert Schuman ha actualizado su cuadro recapitulativo del estado de los procedimientos de ratificación en los diferentes países de la Unión. A día de hoy lo han ratificado 9 Estados miembro de la Unión Europea. Entrará en vigor en cuanto lo hayan ratificado 12 Estados... [Leer más](#)

Elecciones :

Resultados de la elección presidencial islandesa



Olafur Ragnar Grimsson ha vuelto a salir elegido a la presidencia de la República islandesa el 30 de junio de 2012. Logró el 52,78% de los sufragios y adelantó a su principal rival, la periodista de la cadena de televisión pública RUV, Torah Arnorsdottir, que obtuvo el 33,16% de los votos. El candidato independiente Ari Trausti Gudmundsson logró el 8,64%, Herdis Thorgeirsdottir, presidenta de Mujeres juristas europeas, el 2,63%, Andrea Olafsdottir, el 1,8% y Hannes Bjarnason el 0,98%. Cerca de 2/3 de los 235.784 islandeses que podía votar cumplieron con su deber cívico (69%), una participación que aumenta 6,5 puntos con respecto a la última elección presidencial... [Leer más](#)

Crisis financiera :

Declaración del Eurogrupo sobre España y Chipre



El 27 de junio de 2012, los 17 Ministros de Hacienda de la zona euro saludaron la solicitud de ayuda financiera del gobierno español para la recapitalización de sus bancos. Los ministros están convencidos que esta ayuda es una garantía de la estabilidad financiera de la zona euro. La ayuda se concederá en dos tiempos, vía el Fondo Europeo de estabilidad financiera y luego vía el Mecanismo Europeo de Estabilidad cuando sea accesible. Según el comunicado, España recibirá entre 51.000 y 62.000 millones de euros. Los ministros también saludaron la solicitud de ayuda financiera europea del gobierno chipriota, en particular para hacer frente a las dificultades del sector bancario y a los desequilibrios macroeconómicos. El programa se adaptará, con arreglo a las medidas ya en vigor en el país y a las recomendaciones de la Comisión Europea en el marco del semestre europeo... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

El Bundestag y el Bundesrat adoptan el MEE y el Tratado presupuestario



En la tarde del 29 de junio de 2012, ambas cámaras del Parlamento alemán, el Bundestag y el Bundesrat, adoptaron, con la necesaria mayoría de dos tercios, el Mecanismo Europeo de Estabilidad (MEE) y el Tratado de Estabilidad, Coordinación y Gobernanza (TECG). Para el MEE, 493 de 620 diputados del Bundestag votaron "sí", 106 en contra y 5 abstenciones. Para el TECG (pacto presupuestario), 491 diputados votaron "sí", 111 en contra y 6 abstenciones. En el Bundesrat (cámara alta), ambos tratados se adoptaron por 65 votos a favor y 4 en contra. La ratificación alemana de ambos tratados se completará cuando los firme el presidente alemán Joaquín Gauck... [Leer más](#)

Descenso de la actividad económica en España



La actividad económica de España, que entró en recesión en el primer trimestre, "ha disminuido a un ritmo más intenso" entre abril y junio, según indica el Banco de España en su boletín mensual, publicado el 27 de junio de 2012. El descenso del PIB de España debería superar el 0,3% del primer trimestre, mientras que el gobierno prevé una contracción de la actividad de un 1,7% para el 2012, con los dos primeros trimestres negativos... [Leer más](#)

Francia: subida del paro en mayo de 2012 y nuevas perspectivas de crecimiento

El 26 de junio de 2012, el ministerio francés de Trabajo, Empleo,



Formación profesional y Diálogo social anunció que en mayo subía el paro por decimotercero mes consecutivo. El número de solicitantes de empleo sin actividad alcanzó los 2,922 millones de personas. Junto a los solicitantes de empleo con actividad reducida (28.600), el total es de 4,3 millones de personas. El Instituto Nacional de Estadística y Estudios Económicos (INSEE) revisó al alza sus previsiones de paro para el 2012 al 9,9% en Francia metropolitana y al 10,3% en los territorios de ultramar. Por otro lado prevé una subida del PIB del 0,1% el 3r trimestre y del 0,2% el 4º trimestre de 2012. Esto sitúa la previsión de crecimiento de Francia en el 0,4% para el año 2012, por debajo del crecimiento de 2011 (1,7%) pero cercano a la previsión del gobierno (0,5%)... [Leer más](#)

Otro enlace

Los diputados lituanos adoptan el pacto presupuestario europeo



El parlamento lituano ratificó el 28 de junio de 2012 el tratado de estabilidad, coordinación y gobernanza en el seno de la Unión económica y monetaria (TECG). 80 diputados votaron a favor, 11 en contra y hubo 21 abstenciones... [Leer más](#)

Luxemburgo adopta el Mecanismo Europeo de Estabilidad



El 26 de junio de 2012, el Parlamento de Luxemburgo adoptó el Mecanismo Europeo de Estabilidad (MEE), aprobando tres proyectos de ley que permitirán dar su aprobación a la participación de Luxemburgo al MEE. El primer texto adoptado modifica el Tratado sobre el funcionamiento de la Unión Europea, el segundo instituye el MEE y el último lo dota de capital. El MEE debe entrar en vigor en julio de 2012. Luxemburgo contribuirá con el 0,25%. Luxemburgo aún no ha ratificado el Pacto presupuestario (TECG) y el Parlamento no ha fijado ninguna fecha por el momento para su adopción... [Leer más](#)

La economía holandesa sale de la recesión



Según las últimas estadísticas oficiales publicadas el 26 de junio de 2012, la economía neerlandesa salió de la recesión el 1er trimestre de 2012. En efecto, ha tenido un crecimiento del 0,3% entre enero y marzo con respecto al trimestre anterior. Estas nuevas estadísticas, contradicen los datos del mes de mayo que anunciaban una recesión del -0,2% para ese mismo período. La Oficina central de estadísticas (CBS) explica que ha corregido sus datos debido a una subida inesperada de los gastos públicos, particularmente en el sector de los transportes, y del buen comportamiento del consumo de los hogares, mayor de lo previsto. A pesar de que el crecimiento del 1er trimestre de 2012 es positivo, decae un 0,8% con respecto al 1er trimestre de 2011... [Leer más](#)

Sube el déficit presupuestario en Portugal



El déficit presupuestario de Portugal aumentó en doce meses al 4,3% del Producto Interior Bruto (PIB) a finales de marzo, contra el 4,2% a finales del año pasado, según anunció el 29 de junio de 2012 el Instituto Nacional de Estadísticas (Ine). La "subida" del déficit presupuestario anual en marzo de 2012 "refleja en gran medida la disminución de los ingresos de los impuestos sobre la producción (-1,7%) y el aumento de las prestaciones sociales (+1,2%)", explicó el Ine... [Leer más](#)

Mayor recesión en el Reino Unido



La recesión es un poco más grave de lo previsto hasta ahora en el Reino Unido, según una nueva estimación oficial del 28 de junio de 2012, que confirma el retroceso de un 0,3% del Producto Interior Bruto el primer trimestre, y revisa a la baja la cifra de los tres últimos meses de 2011. La Oficina de estadísticas nacionales (ONS) confirmó que, tal y como ya había indicado a finales de mayo, la economía británica se había contraído un 0,3% entre enero y finales de marzo, en una tercera y última estimación. La mala noticia concierne el cuarto trimestre de 2011, para el que la ONS calcula ahora que el PIB retrocederá un 0,4%, contra una estimación hasta

ahora de un 0,3%... [Leer más](#)

El gobierno esloveno adopta un 2º paquete de medidas para relanzar la economía



El gobierno esloveno adoptó el 27 de junio de 2012 un segundo paquete de medidas con el fin de reactivar la economía del país. Pretenden ante todo simplificar los procedimientos de inversión en la construcción y la ordenación del territorio y promover el desarrollo regional y las inversiones extranjeras. El partido del Primer ministro esloveno Janez Jansa, el SDS (centro derecha) debería, por otro lado, someter en julio al Parlamento la inscripción de la regla de oro presupuestaria en la Constitución. Para que se adopte la medida, el jefe del Gobierno necesita el apoyo de dos tercios del Parlamento y por lo tanto, de la oposición... [Leer más](#)

Consejo Europeo :

Crecimiento, adhesión de Montenegro, patente europea



Los días 28 y 29 de junio de 2012, los 27 jefes de Estado y de gobierno alcanzaron un compromiso para un pacto para el crecimiento y el empleo en la Unión Europea. Las medidas adoptadas incluyen un aumento del capital del BEI. Además, se lanzará lo antes posible la fase piloto de los "project bonds". Los dirigentes europeos también llegaron a un acuerdo respecto a una patente única europea con una jurisdicción única en materia de propiedad intelectual que tendrá su sede en París. Confirmaron la apertura de negociaciones de adhesión con Montenegro y por último evocaron la crítica situación en Siria y las negociaciones con Irán del expediente nuclear... [Leer más](#)

Recapitalización bancaria



Al margen del consejo europeo del 29 de junio de 2012, los 17 jefes de Estado y de gobierno de los países miembros de la zona euro afirmaron en una declaración que era imperativo "romper el círculo vicioso que existe entre los bancos y los Estados". Declararon que la Comisión iba a someter en breve propuestas para la creación de un mecanismo de supervisión único al que se asociaría el BCE. Tras la puesta en marcha de este mecanismo, el MEE podría obtener el derecho de recapitalizar directamente a los bancos, adecuándose a las reglas europeas que regulan las ayudas de Estado. Los dirigentes de la zona euro también evocaron la situación de España, y pidieron una "rápida conclusión" del convenio asociado a la ayuda financiera concedida al país. Recordaron que esta ayuda provendría del FEEF, y después del MEE cuando empiece a funcionar... [Leer más](#)

Cuatro prioridades para la Unión económica y monetaria



El 26 de junio de 2012, el presidente del Consejo europeo, Herman Van Rompuy, presentó las primeras conclusiones de los debates que ha celebrado con los presidentes de la Comisión, del Eurogrupo y del Banco Central Europeo. Con el fin de reforzar la Unión económica y monetaria, han decidido que los Estados miembro deberían mantener un peso decisivo importante, pero que debían concertarse más con el fin de poner en marcha medidas en favor del crecimiento, del empleo y de la competitividad. Se han retenido dos pistas de trabajo: la Unión Europea debe proponer marcos financieros, presupuestarios y económicos más integrados; y hay que consolidar la legitimidad y el aspecto democrático de la toma de decisiones en el seno de la Unión económica y monetaria. El próximo mes de diciembre se someterá un informe final a los Estados miembro... [Leer más](#)

Comisión :

Refuerzo de la lucha contra el fraude y la evasión fiscal



El 27 de junio de 2012, la Comisión Europea presentó varias propuestas para luchar contra el fraude y la evasión fiscal en Europa. Entre ellas, unas sanciones mínimas para los delitos fiscales, un refuerzo de las medidas comunes contra los paraísos fiscales e incluso una carta del contribuyente europeo. Esta comunicación se publica en

un momento en el que la economía subterránea de Europa representa casi el 20% del PIB total de los 27 Estados miembro. Para Algirdas Semeta, comisario europeo de Fiscalidad, "ha llegado la hora de pasar de las palabras a los hechos" porque es evidente que los esfuerzos nacionales aislados no bastarán... [Leer más](#)

La Comisión adopta normas técnicas sobre la venta a descubierto



El 29 de junio de 2012 la Comisión Europea adoptó diferentes normas técnicas destinadas a regular las ventas al descubierto en los mercados financieros. Estas medidas especifican sobre todo las informaciones que deberán comunicarse a los diferentes actores del mercado y aumentan la transparencia. Estas medidas deben reforzar la credibilidad financiera y bancaria de la Unión Europea y participar así a los esfuerzos emprendidos en otros ámbitos con el fin de superar la crisis... [Leer más](#)

Entra en vigor la nueva reglamentación en materia de itinerancia



Desde que entró en vigor un nuevo reglamento sobre la itinerancia el 1 de julio de 2012, ha bajado el coste de utilización de los teléfonos móviles en otro país de la Unión Europea. Ya se trate de llamadas, SMS o del acceso a Internet, estas medidas son las primeras de toda una serie que pretende limitar el coste para los consumidores. Sólo en 2012 deberían ahorrarse cerca de 15.000 millones de euros con respecto a 2007... [Leer más](#)

Degradación de la situación del mercado de trabajo



Según la revista trimestral publicada el 27 de junio de 2012 por la Comisión Europea, se sigue degradando la situación del mercado de trabajo en Europa. La situación social mejora ligeramente pero se mantiene mediocre, mientras que las diferencias entre Estados miembro siguen siendo importantes. El paro aumentó en la inmensa mayoría de los Estados miembro, y el empleo se estancó o bien retrocedió ligeramente. Esta situación se debe sobretodo a la segmentación del mercado de trabajo, o también al impacto de la crisis en los diferentes sectores. El punto positivo del que habla la revista es que la tasa de inactividad bajó recientemente gracias a la participación de las mujeres en la vida profesional. Según Laszlo Andor, comisario europeo de empleo, "esto resalta la urgente necesidad de una solución sostenible a la crisis"... [Leer más](#)

Acuerdo comercial entre la Unión Europea, Colombia y Perú



El 26 de junio de 2012 se firmó un convenio comercial entre la Unión Europea, Colombia y Perú. Cuando este acuerdo se aplique, permitirá ahorrar 270 millones de euros al año en derechos de aduana. En efecto, se suprimirán todos los derechos de aduana sobre los productos de la pesca y los productos industriales, se ampliará el acceso al mercado de los productos agrícolas, y se mejorará el acceso a los mercados públicos. Karel de Gucht, comisario europeo de comercio exterior se felicitó por la firma de este acuerdo que constituye "un marco estable que pretende estimular los intercambios comerciales y las inversiones entre la Unión y la región andina"... [Leer más](#)

Consejo :

Conclusiones del Consejo de Asuntos generales



El 26 de junio, los 27 ministros de Asuntos europeos decidieron abrir la fase de negociación dentro del proceso de adhesión a la Unión de Montenegro. También llegaron a un acuerdo provisional sobre el paquete legislativo de la política de cohesión. Adoptaron una decisión que aprueba la ampliación de la zona de actividad del Banco Europeo de Reconstrucción y Desarrollo así como una directiva sobre el control de los importantes accidentes que causan las sustancias peligrosas... [Leer más](#)

Conclusiones del Consejo de Asuntos exteriores

El 25 de junio, los 27 Ministros de Asuntos Exteriores condenaron



firmemente la violencia y las matanzas de civiles en Siria. Como reacción a la escalada de violencia, los ministros reforzaron las sanciones contra el régimen sirio. Destacaron el desarrollo pacífico de la elección presidencial en Egipto y felicitaron a Mohammed Morsi. También adoptaron un marco estratégico de la Unión Europea en materia de derechos humanos y democracia, junto a un plan de acción con 97 acciones que los Estados miembro y las instituciones de la Unión deben poner en ejecución antes de finales de 2014. Se evocó la cuestión del programa nuclear iraní. Por último, los ministros nombraron a la Sra Flor representante especial de la Unión para Asia Central... [Leer más](#)

Tribunal de Justicia :

Multa récord para Microsoft



El 27 de junio de 2012, el Tribunal de la Unión Europea condenó a Microsoft a pagar una multa de 860 millones de euros por no cumplir las reglas europeas en materia de competencia. La Comisión Europea había pedido en efecto, desde el 2004, que la empresa americana pusiera a disposición de sus competidores la información necesaria para hacer softwares compatibles, y por un precio razonable. En el 2008 se había condenado a Microsoft con una primera multa de 899 millones de euros por el incumplimiento de estas dos obligaciones. Microsoft intentó después, sin éxito, que se anulara esta decisión, aunque la multa se ha rebajado ligeramente ya que tiene en consideración ciertos esfuerzos de la compañía americana... [Leer más](#)

BCE :

La ley sobre el Banco central húngaro por fin es satisfactoria



Las últimas modificaciones de la ley húngara sobre el Banco central (MNB) van por buen camino en el sentido de garantizar la independencia de la institución, según dijo el 29 de junio de 2012 el Banco Central Europeo (BCE), que se mantiene sin embargo prudente respecto a ciertos puntos. Budapest necesita el aval del BCE, así como del FMI, para obtener una línea de crédito de 15.000 millones de euros de garantía con el fin de poder pedir prestado en los mercados a obligacionistas a tipos soportables. El BCE considera que las enmiendas de la nueva versión de la ley "aclaran el procedimiento de despido de los miembros del consejo monetario" ajustándose al procedimiento previsto para los 17 bancos centrales del Eurosistema y del BCE. Por otro lado, el nuevo texto ya no incluye la obligación de que el MNB someta al gobierno las agendas del consejo monetario ni el derecho de presencia de un representante del gobierno durante sus reuniones. Tampoco incluye la disolución del consejo monetario cuando Hungría adopte el euro. Según el BCE, Hungría calma así "las inquietudes más importantes en lo que respecta al MNB".. [Leer más](#)

Alemania :

Alemania: equilibrio presupuestario en el 2016



El Consejo de ministros federal de Alemania adoptó el 27 de junio el proyecto de ley de finanzas 2013 y la planificación presupuestaria 2012-2016. Según este proyecto, Alemania no necesitará concertar nueva deuda pública para financiar su presupuesto público en 2016 - una situación inédita desde hace 40 años. El año que viene, el Estado federal deberá no obstante contraer 18.800 millones de euros de nuevas deudas, de los cuales 8.700 millones irán al Mecanismo Europeo de Estabilidad (MEE). La coalición gubernamental prevé respetar el máximo de endeudamiento a partir del 2013, con tres años de adelanto... [Leer más](#)

Chipre :

Las prioridades de la presidencia chipriota del Consejo de la UE



Aprovechando que se inicia la presidencia chipriota del Consejo, que durará de julio a diciembre de 2012, el gobierno chipriota indicó los grandes principios de su acción. Se trata en primer lugar de hacer que la Unión Europea sea más eficaz y sostenible, particularmente en lo financiero, llevando a cabo la reforma del marco financiero plurianual y

de la política agrícola común. El segundo eje será el refuerzo de la economía europea, que debe apuntar más hacia el crecimiento y un ahondamiento del mercado interior. La Unión Europea también debe dedicar más medios a sus ciudadanos, a la solidaridad y a la cohesión. Por último, la Unión Europea debe confirmar su dimensión mundial, acercándose más particularmente a su vecindad... [Leer más](#)

España :

El presupuesto 2012 aprobado definitivamente



El 28 de junio de 2012, el parlamento español aprobó definitivamente el presupuesto 2012. Este presupuesto, de un rigor histórico, debería permitir recuperar más de 27.000 millones de euros y reducir así el déficit del 8,9% al 5,3% del PIB. Concretamente, se reducirán los presupuestos de los diferentes ministerios un 16,9% y aumentarán ciertos impuestos, concretamente el impuesto sobre la renta, el impuesto de sociedades y los impuestos sobre el tabaco... [Leer más](#)

Francia :

Auditoría del balance de las finanzas públicas francesas



El Tribunal de Cuentas entregó el 2 de julio un informe con la auditoría que solicitó el Primer ministro francés para evaluar el estado de las finanzas públicas. La auditoría muestra, para el 2012, que para respetar del objetivo de déficit público fijado del 4,4% hay que aplicar medidas correctoras sin tardar: el Tribunal considera que hacen falta, ya este año, de 6.000 a 10.000 millones de euros de ingresos. El esfuerzo en el 2013 será aún mayor. Basándose en la hipótesis de un crecimiento del 1%, el Tribunal estima que serán 33.000 millones de euros de nuevas medidas, que deberán repartirse entre ahorro sobre los gastos y nuevos ingresos. Considera que el objetivo de volver a situar los déficit públicos en el 3% del PIB supondrá ciertamente "una subida de los impuestos de abanico amplio y fuerte rendimiento, como el IVA o el CSG (...). Por lo menos temporalmente". Para asegurar la vuelta al equilibrio en el 2016 o el 2017, habrá que mantener los esfuerzos más allá del 2013... [Leer más](#)

Tres cuartas partes de los franceses favorable a una mayor integración europea



Según una encuesta Tilder-LCI-OpinionWay del 21 de junio de 2012, el 77% de los franceses se muestra favorable a una Europa más integrada, a nivel político, presupuestario y financiero, para luchar eficazmente contra la crisis. El 29% de los franceses encuestados entre el 20 y el 21 de junio dicen estar "totalmente a favor" y el 48% "más bien a favor" de una mayor integración. Apoyan tanto la posición de Francia (49%), de "una reactivación al servicio del crecimiento", como la de Alemania (49%), de "control de los gastos públicos y reducción de la deuda". Un 68% se pronuncia a favor de un reequilibrio de las cuentas públicas, a través prioritariamente de reducir los gastos públicos, un 4% da prioridad al aumento de los impuestos, y un 27% considera que hay que combinar ambos enfoques... [Leer más](#)

Grecia :

Nuevo ministro griego de Finanzas



El ex-banquero Yannis Stournaras, de 55 años, profesor en la universidad de economía de Atenas y experto en cuestiones macroeconómicas y europeas, ha sido nombrado, el 26 de junio de 2012, Ministro de Hacienda, tras la dimisión de Vassilis Rapanos por motivos de salud. Ministro de desarrollo en el gobierno interino saliente, el Sr. Stournaras también dirige el centro de investigación del empresariado griego (Iobe)... [Leer más](#)

Italia :

El Parlamento italiano vota la reforma del mercado de trabajo

El 27 de junio de 2012, la Cámara de los diputados italiana votó la reforma del mercado de trabajo que había sido aprobada en primera



lectura por el Senado el pasado 31 de mayo, sobre un voto de confianza. En efecto, el gobierno había pedido al Parlamento que acelerara el procedimiento de adopción para que el Consejo europeo pudiera tomar nota de la reforma. Esta reforma, prioridad de Mario Monti desde su llegada al poder en noviembre de 2011, se basa en el modelo danés de flexiseguridad: tiende a aumentar la flexibilidad del mercado de trabajo italiano, reducir la precariedad y favorecer la contratación de los jóvenes por vía del aprendizaje... [Leer más](#)

Reino Unido :

Isabel II visita Irlanda del Norte



En el marco de la celebración de su jubileo de diamante, la Reina de Inglaterra Isabel II viajó los días 26 y 27 de junio de 2012 a Irlanda del Norte. Durante este viaje histórico, la reina se encontró con Martin McGuinness, ex-dirigente del Ejército republicano irlandés (IRA) y actual viceprimer ministro de Irlanda del Norte. Este encuentro se ve como el símbolo del apaciguamiento de las relaciones entre irlandeses y británicos... [Leer más](#)

¿Hacia una reforma de la Cámara de los Lores?



El gobierno británico presentó el 27 de junio de 2012 a los diputados una controvertida reforma de la cámara de los Lores, que pretende convertirla en una asamblea electa en un 80% y reducir de casi la mitad el número de miembros. Este proyecto, que es una revolución para la cámara alta del Parlamento, lo defienden los Liberales-demócratas, miembro de la coalición gubernamental. "Discutimos sobre este tema desde hace 100 años y ya es hora de avanzar", declaró el Primer ministro David Cameron ante la cámara de los Comunes (cámara baja)... [Leer más](#)

Bosnia-Herzegovina :

Fin de la misión de policía de la UE en Bosnia-Herzegovina



La misión de policía de la Unión Europea anunció, el 30 de junio de 2012, que dejaba Bosnia-Herzegovina ya que considera que ha contribuido a la estabilización de este país de los Balcanes que ha pasado por una guerra intercomunitaria de 1992 a 1995. "Hemos sido un actor importante en la mejora de la situación de la seguridad pública en Bosnia" declaró Stefan Feller, jefe de la misión. La Unión Europea pone así un término a la primera misión civil, que se lanzó en el 2003 en el marco de la política europea de seguridad y de defensa común... [Leer más](#)

Serbia :

Ivica Dacic, nuevo Primer Ministro de Serbia



El 28 de junio de 2012, el presidente serbio, Tomislav Nikolic, anunció el nombramiento del líder socialista Ivica Dacic al puesto de Primer ministro. Este ex-ministro del interior tiene hasta el 5 de septiembre para formar un nuevo gobierno y presentarlo al voto de investidura de la Asamblea... [Leer más](#)

ONU :

Acuerdo sobre una transición para Siria



El 30 de junio de 2012 se obtuvo en Ginebra un acuerdo sobre los principios de una transición en Siria, durante la reunión del Grupo de acción sobre Siria, abriendo la vía a la era "post-Assad" según los Estados Unidos, mientras que Rusia y China vuelven a afirmar que son los sirios los que tienen que escoger su futuro. El acuerdo prevé, en particular, que el gobierno de transición pueda incluir a miembros del gobierno actual. Kofi Annan precisó no obstante que dudaba que los sirios escogieran, para

dirigirles, a personas "que tengan sangre en las manos"... [Leer más](#)

OCDE :

La OCDE publica sus "Perspectivas de las migraciones internacionales 2012"



El 27 de junio de 2012, la Organización para la Cooperación y el Desarrollo económico (OCDE) publicó las Perspectivas de las migraciones internacionales 2012. Destaca que la inmigración en los países de la OCDE, que había frenado por la crisis mundial económica y financiera, "vuelve a retomar". En la presentación de los resultados en Bruselas, el Secretario general de la OCDE, Angel Gurría, dijo que "los países deberían prestar más atención a las necesidades a largo plazo de su mercado de trabajo, y concentrarse en las competencias y definir políticas con vistas a la integración de los emigrantes". En el caso de la Unión Europea, aumentó el paro de larga duración entre los inmigrantes y, de aquí al 2015, la inmigración, si se mantiene en el nivel actual, no será suficiente para mantener constante la población europea en edad de trabajar... [Leer más](#)

Eurostat :

Sube el paro en la zona euro



La tasa de paro en la zona euro alcanzó en mayo un nuevo récord, el 11,1% de la población activa, contra el 11% en abril, según indicó el 2 de julio la oficina europea de estadísticas Eurostat. Según sus estimaciones, 17,561 millones de personas estaban en paro en la zona euro en mayo, es decir 88.000 más que el mes anterior. Se trata del 13º mes consecutivo en el que el paro alcanzó o superó el umbral del 10% en la zona euro. Con respecto a mayo de 2011, el número de desempleados aumentó de 1,820 millones de personas en la zona euro y de 1,952 millones de personas en la Unión Europea... [Leer más](#)

La inflación de la zona euro en un 2,4%



Según una rápida estimación publicada por Eurostat el 29 de junio, la tasa de inflación anual de la zona euro se situaría en un 2,4% en junio de 2012. En mayo también fue de un 2,4%... [Leer más](#)

Estudios/Informes :

Informe mundial 2012 sobre la droga



La Oficina de Naciones Unidas contra la droga y el delito publicó el 26 de junio de 2012, el día internacional de lucha contra el abuso y el tráfico ilícito de drogas, el Informe mundial 2012 sobre la droga. Este documento muestra que este año, a nivel mundial, se han estabilizado el consumo y la producción de drogas ilícitas. El informe advierte no obstante contra el aumento de la producción y el consumo de las drogas sintéticas, como los estimulantes de tipo anfetaminas y contra el aumento del consumo de sustancias que no están bajo control internacional... [Leer más](#)

Estudio de la sociedad civil ucraniana



La Democratic Initiatives Foundation y el Institute of Public Affairs de Varsovia han publicado juntos un informe titulado "Making ukrainian civil society matter" (Hacer que cuente la sociedad civil ucraniana). En un momento en el que no dejan de violarse los principios democráticos, se da cada vez más importancia al papel de la sociedad civil ucraniana. Esta sociedad civil, protagonista clave de la vida política, económica, social y cultural necesita sin embargo ayuda "exterior" para permanecer dinámica, diversificada y eficaz. Este informe propone así ciertas recomendaciones que permitirán que "la ayuda internacional" apoye a la sociedad civil ucraniana... [Leer más](#)

El impacto de la crisis sobre la política exterior española



La Fundación para las relaciones internacionales y el diálogo exterior (FRIDE) publicó el 28 de junio de 2012 un estudio sobre el devenir de la política exterior española en la que el autor, Manuel Manrique, analiza el impacto sobre ella de la crisis económica de estos últimos meses. Habla de una "crisis de gestión" y hace un llamamiento para mejorar los instrumentos de coordinación para lograr más eficacia y resultados... [Leer más](#)

Cultura :

Encuentros fotográficos de Arles



Hasta el 23 de septiembre de 2012 se celebrarán los Encuentros de Arles. Este festival estival anual de la fotografía, fundado en 1970, presenta este año 60 exposiciones de fotos y 50 talleres. A través de distintos acontecimientos como proyecciones nocturnas, visitas de exposiciones, debates, coloquios, veladas o incluso firmas de libros, los Encuentros de Arles son también la ocasión de descubrir los distintos lugares del excepcional patrimonio de la ciudad... [Leer más](#)

30º Festival de Munich



Para la 30ª edición del Festival del cine de Munich se pondrán en cartelera 186 películas de 47 países hasta el 7 de julio... [Leer más](#)

Festival internacional de cine de Karlovy Vary



Hasta el 7 de julio de 2012, se celebra el 47º Festival internacional de cine de Karlovy Vary. En cartelera habrá no menos de 250 películas de todo el mundo. La sección "East of the West" privilegia al joven cine de los países del antiguo bloque soviético. También se presentan películas de la competición oficial de Cannes. Fundado en 1946, el más importante festival de cine de Europa del Este recibe cada año más de 130.000 espectadores... [Leer más](#)

Festival de jazz de Montreux



Hasta el 14 de julio se celebra el "Montreux Jazz Festival". Creado en 1967, el festival se ha convertido en un punto de encuentro ineludible para los aficionados a la música del mundo entero. Si bien el jazz constituye la fuente histórica del festival, muy rápidamente han ido entrando otros estilos de música. Durante estas dos semanas se espera que vengan más de 1.000 músicos y cerca de 230.000 visitantes y habrá conciertos de todo tipo (Pop, Folk, Jazz, Rock, Blues). En esta edición 2012 se pondrá el acento en las voces femeninas... [Leer más](#)

Festival de Jazz en Viena



Hasta el 13 de julio de 2012 se celebra la 32ª edición del festival Jazz en Viena en el Teatro Antiguo de la ciudad. Esta 32ª edición se declina en tres ejes: "el encuentro de todos los jazz", "descubriendo la nueva generación del jazz" y "la efervescencia de la escena regional". En cartelera, lo mejor del jazz actual pero también del soul, el blues o el world. Como en anteriores ediciones, se organizarán conciertos en torno a un tema y este año será el de las "cuerdas" en todas sus vertientes (guitarra, piano, cuerdas vocales)... [Leer más](#)

"Sombra y luz"



Se ha organizado, en el museo nacional de Estocolmo, una exposición titulada "Sombra y luz" y dedicada a la luz en el arte sueco de finales del siglo XIX. Reúne un centenar de obras que ofrecen una visión de cómo estos artistas usaron la sombra y la luz, los colores vivos y los matices de gris, y distintos tipos de iluminación (luz del día, luz del fuego, del gas) con el fin de crear distintos ambientes. La exposición

estará abierta hasta el 3 de febrero de 2013... [Leer más](#)

Exposición Caravaggio en Montpellier y Toulouse



Hasta el 14 de octubre de 2012 en el marco del organismo de cooperación franco-americana FRAME (French Regional American Museum Exchange), el Museo Fabre de Montpellier y el Museo de los Agustinos de Toulouse se asocian con Los Angeles Country Museum of Art y el Wadsworth Atheneum Museum of Art de Hartford para presentar una exposición excepcional dedicada al Caravaggismo europeo. Concebida como un díptico Norte/Sur, la exposición se compone de dos apartados complementarios: "El Caravaggio italiano, francés y español: Caravaggio, sus primeros seguidores" en Montpellier y "El Caravaggismo nórdico, flamenco y holandés" en Toulouse... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Agenda :



2-5 de julio
Estrasburgo
Sesión plenaria del Parlamento europeo



5 de julio
Frankfort/Main
Consejo de Gobierno del BCE



9 de julio
Bruselas
Reunión del Eurogrupo (Ministros de Finanzas de la zona euro)



10 de julio
Bruselas
Consejo "Economía y Finanzas"

La Carta también está disponible en las siguientes versiones:



Me gusta la Carta de la Fundación Robert Schuman

Los redactores de la Carta :

Magali Balent, Pauline Massis Desmarest, Inga Groth, Charles de Marcilly, Pierre Thibaudat ;
Perle Baillard, Fabrice Laffargue, Mélanie Laplace, Camille Stephan, Marion Zosi.

Redactor jefe : Pauline Massis Desmarest
Directora de la publicación : Pascale Joannin

Contacto / sugerencias
info@robert-schuman.eu

La Fundación Robert Schuman, fundada en 1991 y reconocida de utilidad pública es el principal centro de investigación francés sobre Europa. Realiza estudios sobre la Unión Europea y sus políticas y se encarga de promover el contenido en Francia, en Europa y en el extranjero. La Fundación provoca, enriquece y estimula el debate europeo con sus investigaciones, publicaciones y organizando conferencias. La Fundación la preside Jean Dominique Giuliani.

Si no desea seguir recibiendo nuestras cartas haga [{LINK}](#)